



Moody's: reforma a pensiones, sin impacto drástico

BRAULIO CARBAJAL

La reforma a la Ley del Sistema de Ahorro para el Retiro, que actualmente está en espera de ser aprobada en la Cámara de Diputados, no lo mejorará drásticamente, debido a que no ataca elementos para solucionar el verdadero problema, que es aumentar las bajas pensiones que recibirán los mexicanos, advirtió Moody's.

“Veintidós años después de la creación del sistema, los reguladores y las Afore se han comprometido a efectuar cambios que tengan como objetivo impulsar rendimientos y comisiones más bajas para los jubilados, pero las reducidas pensiones afectan esos esfuerzos”, señaló la calificadora en un estudio.

La reforma contempla diversas modificaciones para aumentar los rendimientos que las Afore entregan a los trabajadores por administrar sus recursos, además de una comisión que sólo podrán cobrar dependiendo de su desempeño.

Moody's resaltó que en México la tasa de remplazo, es decir, la pensión respecto del último sueldo del trabajador, se estima que será de 30 por ciento, cuando en los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos

será, en promedio, de 63 por ciento.

Por el lado positivo, señaló la agencia, los cambios fortalecerán la solvencia de las Afore y mejorarán la estructura y aceptación del sistema, pues las modificaciones propuestas abren la posibilidad de invertir en nuevos activos, lo que aumentará los rendimientos que reciben los empleados.

Asimismo, continuó, que se pretenda que las comisiones que cobran las administradoras a los trabajadores se reduzcan hasta un tercio a finales del sexenio para alinearse con estándares internacionales aumentará su aceptación entre la población.

Competencia y consolidación

Para Moody's, un elemento clave de dicha reforma es que las Afore cobrarán una parte de su comisión dependiendo de los rendimientos que otorguen a los trabajadores, lo que elevará la competencia entre ellas.

Resaltó que esa competencia entre las administradoras por conseguir mejores rendimientos puede provocar una consolidación del sistema, es decir, que se den fusiones o adquisiciones, reduciendo el número de Afore que operan en el sistema, que actualmente es de 10.